



Asamblea General

Distr. general
19 de septiembre de 2001
Español
Original: inglés

Quincuagésimo sexto período de sesiones

Tema 98 a) del programa

Medio ambiente y desarrollo sostenible: ejecución del Programa 21 y del Plan para su ulterior ejecución

Progresos realizados en las actividades preparatorias de la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible

Informe del Secretario General*

I. Introducción

1. En su resolución 55/199, titulada “Examen decenal de los progresos logrados en la aplicación de los resultados de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Medio Ambiente y el Desarrollo”, la Asamblea General decidió organizar el examen decenal a nivel de reunión en la cumbre y llamarlo Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible. La Cumbre se celebrará en Johannesburgo (Sudáfrica) del 2 al 11 de septiembre de 2002. En esa misma resolución, la Asamblea destacó la importancia de que los preparativos para la Cumbre se iniciaran pronta y eficazmente y estableció las directrices del proceso preparatorio. Además, la Asamblea invitó al Secretario General a que le presentara un informe sobre la marcha de los preparativos de la Cumbre para examinarlo en su quincuagésimo sexto período de sesiones. El presente informe, preparado en respuesta a esa invitación, se basa en la información disponible al 31 de agosto de 2001.

2. En la resolución 55/199, la Asamblea decidió también que la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible en su décimo período de sesiones se reuniera como Comité Preparatorio de composición abierta a fin de facilitar una amplia participación. Posteriormente, la Comisión constituida en Comité Preparatorio de la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible celebró su período de sesiones de organización en Nueva York del 30 de abril al 2 de mayo de 2001. El Comité Preparatorio efectuó un examen inicial de los progresos realizados en las actividades preparatorias llevadas a cabo en los planos local, nacional, subregional, regional e internacional, así como las llevadas a cabo por los grupos principales, y adoptó varias decisiones relativas a los preparativos futuros. Por consiguiente, el presente informe debe examinarse junto con el informe del Comité Preparatorio (A/56/19).

3. En relación con el presente informe también resulta pertinente el informe del Secretario General sobre los progresos realizados en las actividades preparatorias presentado al Comité Preparatorio en su período de sesiones de organización (E/CN.17/2001/PC/23). En ese informe se describieron, entre otras cosas, los preparativos nacionales, regionales e internacionales y se dio información sobre la documentación, las actividades de divulgación y la participación de los grupos principales. Cuando se los examina conjuntamente, los

* La presentación de este informe se aplazó hasta el 31 de agosto de 2001 a fin de incorporar información actualizada sobre los preparativos de la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible, incluidos los resultados de las consultas regionales de mesas redondas y otras aportaciones nacionales y regionales.

tres informes aportan una sinopsis de las actividades preparatorias llevadas a cabo hasta la fecha en los planos nacional, regional e internacional.

II. Progresos realizados en las actividades preparatorias

4. La decisión de la Asamblea General de celebrar la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible ha contado con un gran apoyo de las partes interesadas de todo el mundo. Existe un consenso de que la Cumbre se celebra en un momento crucial y será decisiva para que la sociedad mundial avance hacia un futuro sostenible. El ritmo de las actividades preparatorias se ha acelerado en los últimos meses, y las partes interesadas han previsto muchas más reuniones a distintos niveles.

Preparativos nacionales

5. Los preparativos en el plano nacional han avanzado en varios ámbitos, como el establecimiento de comités preparatorios nacionales, la celebración de consultas nacionales con las partes interesadas y la preparación de evaluaciones nacionales. Además, la Secretaría invitó a los países a que emprendieran cuatro iniciativas para contribuir a fomentar la sensibilización, movilizar apoyo y promover una mayor sensación de participación en el proceso preparatorio. Esas iniciativas son las siguientes: a) 101 maneras de promover el desarrollo sostenible; b) Perspectivas de futuro en materia de desarrollo sostenible para el siglo XXI; c) Carteles infantiles del Programa 21; y d) Metas nacionales de progreso. En el informe del Secretario General mencionado en el párrafo 3 *supra* se describen de forma sucinta las medidas con las que se podrían aplicar expeditivamente esas iniciativas. En informes nacionales recientes se indica que un número cada vez mayor de países está tomando medidas para promover su aplicación.

6. Al 31 de agosto de 2001, más de 40 Estados Miembros habían notificado a la Secretaría el establecimiento de comités preparatorios nacionales o mecanismos similares para coordinar los preparativos nacionales de la Cumbre. Está previsto que los comités nacionales realicen evaluaciones nacionales, lleven a cabo actividades de sensibilización y movilicen apoyo en los planos local y nacional. En el sitio Web

de la Secretaría dedicado a la Cumbre (<http://www.johannesburgsummit.org>) figura una lista de esos comités nacionales con información pertinente, incluida la información sobre contactos; la lista se actualiza a medida que se va recibiendo información.

7. Las consultas nacionales con las partes interesadas y la preparación de evaluaciones nacionales son medidas importantes para valorar de forma general y equilibrada la ejecución del Programa 21, determinar los logros obtenidos y las dificultades encontradas y solucionar los problemas futuros. Aunque todavía se están realizando la mayoría de las evaluaciones nacionales, la Secretaría ha recibido hasta la fecha informes de evaluación de 11 países. Algunos gobiernos han declarado oficiales los informes preparados por sus consejos nacionales para el desarrollo sostenible, con el carácter de informes de evaluación nacional, y los han transmitido a la Secretaría. Pese a que la estructura y extensión de esos informes varían, en todos ellos figura información sobre las medidas normativas adoptadas desde la celebración de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Medio Ambiente y el Desarrollo y sobre los problemas concretos con que tropiezan los países. La Secretaría ha incluido esos informes y otros pertinentes en el sitio Web dedicado a la Cumbre y añadirá otros nuevos a medida que los vaya recibiendo. Además, se ha informado a la Secretaría de que, en fecha reciente, se han concluido otras 90 evaluaciones nacionales, muchas de ellas con el apoyo de la Dependencia de Capacidad 21 del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD).

8. Para facilitar la labor del Comité Preparatorio, la Secretaría está preparando y actualizando reseñas de los países basadas en los informes nacionales presentados a la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible desde 1993. En esas reseñas figura una sinopsis de la ejecución del Programa 21 a nivel nacional por temas. Hasta la fecha, se han concluido más de 120 proyectos de reseñas nacionales, que los gobiernos están examinando y actualizando. Las reseñas finalizadas se publicarán en el sitio Web de la Secretaría relativo a la información nacional (<http://www.un.org/esa/agenda21/natlinfo/>) y se presentarán también al Comité Preparatorio en su reunión de enero de 2002.

9. La participación de las comunidades locales y los representantes de la sociedad civil en las consultas y las evaluaciones nacionales es fundamental para lograr un proceso preparatorio eficaz de carácter participativo y ascendente. Varios gobiernos han alentado

activamente la participación y han organizado reuniones y debates públicos para facilitar el intercambio de opiniones y el diálogo entre los interesados. El Gobierno de Mongolia, por ejemplo, organizó una serie de conferencias destinadas a los jóvenes para abordar cuestiones de desarrollo sostenible. La Comisión Nacional sobre el Desarrollo Sostenible de Tailandia está organizando consultas entre los interesados para preparar el programa nacional de desarrollo sostenible. Finlandia fomenta el debate nacional sobre desarrollo sostenible en diversos seminarios y por conducto de los medios de información. Además, participa en la ejecución de las iniciativas 101 maneras de promover el desarrollo sostenible y Carteles infantiles del Programa 21. En el marco del proceso de consultas nacionales, Australia ha organizado una serie de foros de consulta para los interesados que tendrán lugar en las principales ciudades en agosto y septiembre de 2001. Esas reuniones estarán abiertas a todos los interesados y al público en general.

10. Además, los grupos principales han asumido un papel activo en los preparativos nacionales. El Foro para el Medio Ambiente de Etiopía ha puesto en marcha diversas actividades destinadas a fomentar la participación de las organizaciones no gubernamentales y la sociedad civil en el proceso de preparación nacional. La Asociación para el Desarrollo Humano Sostenible de Armenia ha tomado medidas para aplicar las iniciativas 101 maneras de promover el desarrollo sostenible y Carteles infantiles del Programa 21. La Asociación pro Naciones Unidas del Canadá ha puesto en marcha el proyecto "Programa 2002 para la juventud" a fin de apoyar la participación activa y sustantiva de los jóvenes en el examen nacional, mediante la creación de una red nacional de jóvenes en torno a cuestiones sociales, culturales, económicas y ambientales en el Canadá. En los Estados Unidos, la Red de Ciudadanos en pro del Desarrollo Sostenible ha participado activamente en iniciativas cívicas y actividades preparatorias. Para seguir adelante con su labor, la red ha creado un Comité Preparatorio de Ciudadanos de los Estados Unidos para velar por la activa participación de los ciudadanos en el proceso preparatorio.

11. Los grupos principales participantes en las actividades de los programas 21 locales han efectuado también sus propias evaluaciones. Por ejemplo, el Consejo Internacional para las Iniciativas Ambientales Locales, en cooperación con la Unión Internacional de Administraciones Locales, la Secretaría y el PNUD, ha

puesto en marcha una encuesta internacional para evaluar los efectos de las actividades de los programas 21 locales y determinar los resultados tangibles de esas iniciativas. En enero de 2002 se publicará un informe sobre los resultados de la encuesta¹.

Preparativos regionales y subregionales

12. Los preparativos regionales y subregionales se han llevado a cabo en tres niveles: reuniones preparatorias intergubernamentales en los planos regional y subregional, mesas redondas regionales y consultas de las partes interesadas. Al 31 de agosto de 2001 se habían celebrado las cinco mesas redondas regionales de personalidades; se han organizado las cuatro reuniones preparatorias subregionales para América Latina y el Caribe y una para Asia y el Pacífico y hay otras previstas para septiembre y octubre. Las reuniones preparatorias intergubernamentales en el plano regional, que se celebrarán entre septiembre y noviembre, contarán con aportaciones de las mesas redondas regionales, las reuniones subregionales y las consultas de las partes interesadas. En el anexo del presente informe figura una lista completa de las reuniones preparatorias intergubernamentales en los planos subregional y regional.

13. Las consultas de las partes interesadas se organizan con plazos que les permiten beneficiarse de otras reuniones y actividades preparatorias nacionales y regionales, incluidas las reuniones intergubernamentales. Por ejemplo, la celebración del Foro Regional de Yakarta, titulado "Oportunidades empresariales y estrategias de colaboración para el desarrollo sostenible" se programó del 3 al 5 de septiembre de 2001, inmediatamente antes de la reunión de la Mesa del Comité Preparatorio. El informe del Foro se presentará en la reunión intergubernamental regional y se podrá examinar en las mesas redondas temáticas mundiales. En la página en la Web de los grupos principales, en el sitio Web de la Secretaría dedicado a la Cumbre, figura un calendario de las reuniones y las actividades en que se celebrarán consultas de las partes interesadas.

14. Si bien se centraron en los problemas concretos de los países de la subregión, en las reuniones preparatorias subregionales se plantearon varias cuestiones comunes. Por ejemplo, en la Reunión Preparatoria del Cono Sur (Santiago, 14 y 15 de junio de 2001) y en la Reunión Preparatoria Subregional del Caribe (La Habana, 28 y 29 de junio de 2001), se expresó gran preocupación por los problemas que la mundialización

planteaba para el desarrollo sostenible. En la Conferencia de Evaluación Regional de los países de Europa central y oriental (Bucarest, 27 y 28 de junio de 2001), así como en las Reuniones Regionales preparatorias del Cono Sur y el Caribe, se señaló que la financiación para el desarrollo sostenible era una cuestión fundamental para el éxito de la política de desarrollo sostenible.

15. Otras reuniones regionales y subregionales pertinentes han allegado también información interesante sobre las tendencias regionales e importantes conclusiones sustantivas. Por ejemplo, en un mensaje regional para la Cumbre aprobado en una conferencia ministerial en Kitakyushu (Japón) en septiembre del año pasado, los ministros de los países de la región de Asia y el Pacífico señalaron que su región podía caracterizarse por superlativos de la degradación, ya que i) se trataba de la zona terrestre más extensa afectada por la degradación del suelo y la salinización provocada por el hombre; ii) aportaba el mayor porcentaje del total del sedimento transportado a los océanos; iii) tenía el mayor nivel de captación de agua para fines agrícolas; y iv) en ella se concentraba el mayor porcentaje de pobres del mundo (E/ESCAP/SO/MCED(00)/1, anexo II). En ese mensaje, los ministros hicieron hincapié en que el problema de la pobreza y el analfabetismo había dificultado grandemente el desarrollo sostenible en la región y, por consiguiente, que la reducción de la pobreza era la clave fundamental para lograr un desarrollo sostenible.

16. El Consejo Ártico, un foro intergubernamental formado por todos los países del Ártico en cuyas actividades participan de forma permanente las poblaciones indígenas del Ártico, se reunió en Rovaniemi (Finlandia) el 11 de junio de 2001 y aprobó un primer Mensaje Ártico para la Cumbre. En el mensaje se subrayaba, entre otras cosas, el problema de garantizar la utilización sostenible de los recursos naturales en el Ártico. Se recalca que todos los Estados del Ártico debían evaluar los efectos ambientales, sociales y económicos de todo proyecto de explotar los recursos de la zona ártica de su territorio, tomando en consideración las investigaciones más recientes sobre las circunstancias especiales del Ártico.

17. En las cinco mesas redondas regionales con participación de personalidades eminentes, organizadas por la Secretaría en colaboración con los gobiernos anfitriones, también se formularon conclusiones de importancia. En la mesa redonda de Europa y América del Norte, celebrada en Vail (Estados Unidos) del 6 al 8 de

junio de 2001 y organizada en colaboración con el Centro de Gestión de Recursos de Denver, los participantes reconocieron que la región utilizaba una proporción indebidamente alta de los recursos mundiales, por lo que le correspondía una obligación especial por erradicar la pobreza en el mundo. Expresaron su profunda convicción de que, en vista de las tendencias mundiales, la situación era apremiante, y convinieron en que la presente generación podía ser una de las últimas que tuviera la oportunidad de corregir el rumbo actual del mundo hacia el desarrollo insostenible antes de que fuera demasiado tarde. Entre otras medidas, propusieron que se iniciara una campaña de sensibilización para modificar los patrones de consumo insostenibles.

18. En la mesa redonda de América Latina y el Caribe, celebrada en Barbados del 18 al 20 de junio de 2001, los participantes destacaron que los problemas más acuciantes de la región eran los altos niveles de pobreza y desigualdad de ingresos y reconocieron las fuertes presiones que gravitaban sobre la biodiversidad de la región. Recalaron asimismo la necesidad de lograr un crecimiento económico vigoroso y sostenido; unas reformas políticas e institucionales que fortalecieran la democracia y la libertad; una mayor voluntad política de los gobiernos y una infraestructura administrativa más eficaz para dar efecto a las políticas públicas de desarrollo sostenible; y la asistencia técnica y financiera para favorecer las estrategias nacionales de desarrollo sostenible. Una de las propuestas concretas de esta mesa redonda fue la de establecer en Johannesburgo una "Aldea de la Esperanza", a semejanza de la que se había creado en Barbados con ocasión de la Conferencia Mundial sobre el Desarrollo Sostenible de los Pequeños Estados Insulares en Desarrollo de 1994, en la que pudieran exponerse y difundirse las prácticas óptimas.

19. En la mesa redonda de África, celebrada en El Cairo del 25 al 27 de junio de 2001, los participantes pusieron de relieve los graves problemas a que se enfrentaba África y dedicaron considerable atención al tema de la mundialización. Reconocieron que, en general, África no se había beneficiado de la mundialización, por lo que había que tomar medidas para aumentar la capacidad científica, elevar la calidad de la educación y mejorar la gestión de gobierno, a fin de que el continente se incorporara a la corriente de mundialización. En la mesa redonda se examinaron también, temas prioritarios como la alimentación y la

agricultura; la energía; la tecnología; la integración regional; el transporte y la infraestructura; la paz y estabilidad; las finanzas; y las instituciones. Los participantes recomendaron que en la reunión preparatoria regional se escogiera una serie de cuestiones prioritarias entre las que se señalaban en el informe de la mesa redonda y que se les diera forma de propuesta para su aprobación en la Cumbre de Johannesburgo.

20. En la mesa redonda de Asia y el Pacífico, celebrada en Kuala Lumpur del 9 al 11 de julio de 2001, los participantes hicieron notar que la enorme diversidad de la región presentaba unos problemas especiales para lograr un desarrollo sostenible y que la crisis financiera de 1997 había mermado la capacidad de muchos países de la región para abordar esos problemas. Aunque gracias a la Cumbre de la Tierra de Río había en la región una mayor conciencia de la necesidad de un desarrollo sostenible, los avances no se habían hecho notar e incluso habían empeorado, en general, el agotamiento de los recursos naturales y la degradación ambiental. Entre las cuestiones más apremiantes para la región, mencionaron las repercusiones de la mundialización; la mejora de la capacidad y la necesidad de dialogar sobre la ciencia al servicio del desarrollo sostenible; la reducción de la pobreza; las finanzas para el desarrollo sostenible; la transmisión de tecnología; la participación pública y el buen gobierno; la seguridad alimentaria; la población y las migraciones; y la proliferación de las armas pequeñas. Se presentaron distintas propuestas de cooperación regional, por ejemplo que se estableciera un consejo regional de desarrollo sostenible y que se organizara un simposio regional sobre la ciencia al servicio del desarrollo sostenible.

21. En la mesa redonda de Asia central, celebrada en Bishkek del 30 de julio al 2 de agosto de 2001, los participantes recordaron que los dos países más poblados del mundo formaban parte de la región. También destacaron las considerables transformaciones políticas que habían tenido lugar en los países de Asia central, la inclemencia de las condiciones físicas en ciertos casos y la existencia de algunos conflictos intrarregionales, circunstancias que planteaban el problema primordial de cómo avanzar en la práctica hacia el desarrollo sostenible. Se hizo hincapié en el problema de los países sin litoral y el del tráfico de estupefacientes en la región y a través de ella. Los participantes coincidieron en que era fundamental encontrar unos cauces de desarrollo en consonancia con los valores culturales de la región. Entre las cuestiones prioritarias que merecían examen

se señalaron los nuevos enfoques del desarrollo; la mejora de la gestión pública; el fortalecimiento de las instituciones; el fomento de la participación y la información para el desarrollo sostenible; y la relación entre el desarrollo sostenible y la utilización de los recursos naturales. Los participantes propusieron que en la Cumbre se acordara un proceso que pudiera culminar en un proyecto mundial para reestructurar la deuda externa.

22. Los informes de las consultas de las mesas redondas se presentarán a las respectivas reuniones de los comités preparatorios regionales y subregionales. A este fin, se ha solicitado a las cinco comisiones económicas regionales que los informes de las mesas redondas se traduzcan a los idiomas pertinentes y se presenten a las reuniones de los comités preparatorios regionales en calidad de documentos oficiales de las Naciones Unidas. También se ha pedido a las comisiones económicas regionales que prevean oportunidades en las reuniones de los comités preparatorios para que los presidentes de las mesas redondas puedan presentar los resultados de las deliberaciones de sus respectivas mesas redondas.

Preparativos internacionales

23. Los preparativos en el plano internacional se llevan adelante principalmente en el contexto de las Naciones Unidas, por medio de reuniones y actos preparatorios intergubernamentales y actividades coordinadas por la Secretaría. La Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos y la Comisión Europea también han organizado reuniones sobre los preparativos de la Cumbre.

24. En su período de sesiones de organización, la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible constituida en comité preparatorio de la Cumbre examinó los avances de las actividades preparatorias en distintos ámbitos y adoptó decisiones sobre las modalidades concretas de sus futuros períodos de sesiones y las disposiciones para la acreditación y participación de las organizaciones no gubernamentales pertinentes y de otros grupos principales. El Comité Preparatorio recomendó también a la Asamblea General para su aprobación un proyecto de resolución sobre el reglamento provisional de la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible.

25. Reconociendo la importancia de examinar a fondo los informes de todos los procesos intergubernamentales pertinentes, el Comité Preparatorio invitó a los coordinadores residentes de las Naciones Unidas a que facilitaran el apoyo del sistema de las Naciones Unidas a los preparativos nacionales. Instó a los donantes bilaterales y multilaterales a que apoyaran con carácter prioritario las actividades preparatorias de los países en desarrollo, así como las de los países con economías en transición.

26. Las organizaciones del sistema de las Naciones Unidas han participado activamente en las actividades preparatorias en todos los niveles. El Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente, el PNUD, las comisiones regionales y otros organismos internacionales y regionales han tenido una activa colaboración en la preparación de las reuniones regionales y subregionales. También han prestado apoyo a las consultas con las partes interesadas y han contribuido a otras reuniones o actividades relacionadas con la Cumbre.

27. Además, la Secretaría estudia las posibilidades de que se celebren unas mesas redondas temáticas de ámbito mundial en que se traten las cuestiones que conciernen a todo el planeta. Se están haciendo gestiones para acabar de definir los temas, fechas y lugares de celebración de las mesas redondas mundiales. En el sitio Web de la Secretaría sobre la Cumbre se introducirá información actualizada tan pronto como esté disponible. Las recomendaciones de las mesas redondas mundiales se comunicarán a las reuniones del Comité Preparatorio.

III. Participación de los grupos principales

28. Las contribuciones reales y la participación activa de los grupos principales y la sociedad civil son fundamentales para lograr que el proceso preparatorio sea transparente, dinámico e interactivo. En su resolución sobre los progresos realizados en las actividades preparatorias que se lleven a cabo en los planos local, nacional, subregional, regional e internacional, así como las que lleven a cabo los grupos principales (resolución 2001/PC/1), el Comité Preparatorio alentó a los grupos principales a que siguieran tomando iniciativas para la preparación de la Cumbre, en particular iniciativas que dieran origen a nuevas asociaciones y compromisos para el desarrollo sostenible. El Comité Preparatorio

aprobó, también, una decisión sobre las disposiciones para la acreditación y participación en el proceso preparatorio y en la Cumbre Mundial de las organizaciones no gubernamentales pertinentes y de otros grupos principales (decisión 2001/PC/3). Se está preparando la serie de sesiones dedicadas al diálogo entre las diversas partes interesadas, que se celebrará en los períodos de sesiones segundo y tercero del Comité Preparatorio.

29. En la sección IX del informe del Secretario General mencionado en el párrafo 3 *supra* figura un balance de las iniciativas internacionales de los grupos principales, en que queda patente la amplia variedad de sus actividades y su gran dedicación. La mayor parte de las iniciativas están en curso de realización o se pondrán en práctica en los próximos meses. Recientemente, la Secretaría ha incorporado a su sitio Web sobre la Cumbre una lista de las iniciativas de los grupos principales, que presentan enlaces electrónicos con los grupos y una red que permite navegar fácilmente por los sitios Web de esos grupos, en que se recoge su labor en la preparación de la Cumbre. La lista se actualizará periódicamente para mantener informadas a todas las partes interesadas.

Notas

¹ Véase un examen más detallado de la encuesta en el documento E/CN.17/2001/PC/23.

Anexo

Listado de las reuniones preparatorias intergubernamentales en los planos regional y subregional (al 31 de agosto de 2001)

<i>Reuniones de los comités preparatorios regionales y subregionales</i>	<i>Lugar de celebración</i>	<i>Fechas (2001)</i>
África		
Comité preparatorio regional	Nairobi	6 a 9 de noviembre
África meridional	Port Louis	17 a 19 de septiembre
África septentrional	Túnez	5 a 7 de septiembre
África oriental	Nairobi	10 a 12 de septiembre
África central	Libreville	17 a 19 de septiembre
África occidental	Abuja	1º a 3 de octubre
Asia y el Pacífico		
Comité preparatorio regional	Phnom Penh	27 a 29 de noviembre
Asia nororiental	Beijing	26 a 28 de julio
Asia sudoriental	Manila	17 a 19 de octubre
Asia central*	Almaty	19 a 21 de septiembre
Asia meridional	Colombo	27 a 29 de septiembre
Región del Pacífico	Apia	5 a 7 de septiembre
Asia occidental		
Comité preparatorio regional	El Cairo	24 y 25 de octubre
América Latina y el Caribe		
Comité preparatorio regional	Río de Janeiro, Brasil	23 y 24 de octubre
Cono Sur	Santiago, Chile	14 y 15 de junio
Región del Caribe	La Habana	28 y 29 de junio
Región de los Andes	Quito	2 y 3 de julio
Mesoamérica	San Salvador	17 y 18 de julio
Europa		
Comité preparatorio regional	Ginebra, Suiza	24 y 25 de septiembre
Europa central y oriental	Bucarest	27 y 28 de junio

* Este comité preparatorio subregional está formado por representantes de países de las regiones de Asia y Europa.